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Una sede per il Gruppo Comunale di Protezione Civile

a Protezione Civile di Ravarino ha la sua sede: 
è la casetta collocata, da qualche settimana, 
nell’area verde a fregio di Via Galvani, nella 
zona artigianale in ingresso a Ravarino.
Si tratta di un dono da parte di una famiglia 
della bassa modenese, che l’ha acquistata e ci 
ha vissuto per alcuni anni a seguito del terre-
moto del 2012. A fare da tramite tra i donatori 
e il Comune di Ravarino è stata l’Associazione 
Nazionale Carabinieri, a cui la famiglia aveva 
manifestato la volontà di mettere a disposi-
zione il prefabbricato per iniziative di pubblica 
utilità. E così è stato: un’azienda di Ravarino si 
è fatta carico del trasporto speciale necessario 
per fare arrivare la casetta nella sede in cui si 
trova ora, mentre i volontari di Protezione Civi-
le, in collaborazione con il personale comunale, 
hanno completato l’allestimento. Per la cre-

L

azione del basamento e dei sottoservizi, il Comune 
di Ravarino ha investito complessivamente € 15.000; 
una scelta importante per dare finalmente al Gruppo 
Comunale di Protezione Civile una sede operativa in-
dipendente e collocata in una posizione strategica del 
nostro territorio.
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La sede del Gruppo Comunale di Protezione Civile di Ravarino. I Volontari di Protezione Civile sono da sempre impegnati nella prevenzio-
ne e nella gestione delle emergenze: idrogeologiche, sismiche, meteorologiche e sanitarie.
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Bando al via per la ex scuola Rami:

Quando a scriverti è il Presidente…

Entro fine anno sarà pubblicato il bando di 
gara per il recupero delle ex scuole di Rami. 
Un lavoro che, nelle intenzioni dell’Ammi-
nistrazione, avrebbe già dovuto avviarsi lo 
scorso anno ma che ha subito slittamenti per 
una richiesta di parziale modifica del proget-
to da parte della Regione e per la preceden-
za che, contestualmente, l’Ufficio Lavori Pub-
blici ha dato al bando per la nuova Scuola 
Media e al secondo stralcio della biblioteca.
L’importo dei lavori, di circa 850mila euro, è 
così finanziato: € 600mila dalla Regione; € 
50.000 da Fondi Europei e, per la differen-
za, dal Comune di Ravarino. L’edificio ospi-

on capita tutti i giorni di ve-
dersi recapitare una lettera da 
parte del Presidente della Re-
pubblica.
E' però successo al nostro con-
cittadino Roberto Carra, ex in-
segnante di materie letterarie, 
che negli anni della pensione si 
è dedicato alla scrittura pubbli-
cando due libri: "La badante e 
altri racconti" e "La prof. di let-
tere".  "È stata la casa editrice 
- racconta il sig. Carra - a pro-
pormi di inviare al Presidente 
della Repubblica  la copia di 
ciascuno dei miei libri, nei quali 
rivivono ricordi ed episodi  del-
le nostre terre a cavallo tra '800 
e '900". "Mi era sembrata già di 
per sé un'iniziativa lusinghiera, 
ma non mi aspettavo proprio 
di ricevere una risposta vergata 

a mano dal nostro Presidente. 
Ed è stata davvero una gran-
de soddisfazione".  Apprezza-
menti sono arrivati però anche 
dall'Abbazia di Montecassino, 
dove ha sede un'importante 
biblioteca statale, e dalla Se-
greteria dello Stato Pontificio.
Ognuno è chiamato perso-
nalmente a comporre la storia 
delle proprie vicende, giorno 
dopo giorno, pagina dopo pa-
gina - spiega Carra - e nei rac-
conti si ritrovano  vicende di 
lacrime, di sofferenze, di gioie 
e anche di umane cattiverie".                                                                                                                       

I due libri del sig. Roberto Car-
ra sono disponibili al prestito, 
donati dall'autore stesso, pres-
so la biblioteca comunale Sibil-
la Aleramo.

E

N

terà, al primo piano, la comunità alloggio per 
anziani che attualmente ha sede in Via San 
Rocco mentre al piano terra troveranno si-
stemazione le sedi di Croce Rossa e Avis.

Il Prof. Roberto Carra: alle sue spalle, 
appesi alla parete, si vedono alcuni dei 
messaggi di riconoscenza, tra i quali quello 
del Presidente della Repubblica, Sergio 
Mattarella e quello della Segreteria dello 
Stato Pontificio.
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VENDITA AUTO NUOVE ED USATE
CENTRO REVISIONI AUTO E MOTO
AUTOFFICINA
SOSTITUZIONE BOMBOLE GPL E METANO
GOMMISTA
ELETTRAUTO

Via 1° Maggio, 42 - BASTIGLIA (MO) - TEL. 059.318212
auto@martiniautosrl.it

Martiniauto Pubblicazione annuale 
del Comune di Ravarino
Via Roma, 17 - 41017 Ravarino
cultura@comune.ravarino.mo.it

N. 74 - SETTEMBRE 2020
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Redazione: Davide Setti, Elena Simonini
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Hanno collaborato: Moreno Gesti, Patrizio Piga, 
Adriano Setti, Elena Cavani, Fabio Anderlini, 
Emanuele Rossi, Giovanni Zoboli, Alessio Chiossi, 
Silvia Balboni

Grafica, stampa e pubblicità: 

biba art design (Correggio RE)

COMUNITÀ RAVARINESE

Ritorna "leggetevi forte" 
alla biblioteca Sibilla Aleramo

iprendono le letture e nar-
razioni nelle biblioteche 
dell'Unione. 
Quest'anno le attività si 
svolgeranno in piccoli grup-
pi, nel rispetto delle norme 
anti-covid e la prenotazione 
sarà obbligatoria.
Per informazioni in merito 
agli incontri delle biblioteche 
dell'Unione : http://www.co-
mune.ravarino.mo.it/uffici/
area_servizi_alla_persona/

servizio_biblioteca/legge-
tevi_forte.htm
Si ricorda inoltre che conti-
nua il prestito librario, ogni 
lettore può prendere in pre-
stito fino a 5 documenti/li-
bri per 30 gg, di cui anche 2 
multimediali per 7 gg.

E’ possibile richiedere pre-
stiti interbibliotecari gratu-
iti se riferiti alla bi bliote-
che del Sistema (Bomporto, 

R Castelfranco E., Nonantola, 
Bastiglia, San Cesario) op-
pure con un costo di € 4,00 
è possibile ricevere il libro 
desiderato, nella nostra bi-
blioteca tenerlo per 30 gg, 
verrà poi rispedito alla bi-
blioteca prestante a cura del 
personale della biblioteca di 
Ravarino.

Il libro interessato può esse-
re cercato sul sito di Biblio-
MO http://www.bibliomo.it/
SebinaOpac/.do digitando il 
titolo facendo la ricerca.

Biblioteca comunale S.Ale-
ramo :

- Lunedi 14.30-19.00
- Martedì 8.30-12.30 / 14.30-18.30
- Giovedì 14.30-19.00
- Venerdì 14.30-18.30
- Sabato 8.30-12.30

Telefono:  059 800844
biblioteca@comune.ravarino.mo.it

Avanzano i lavori per il se-
condo stralcio del Polo Cultu-
rale e si prevede che l’edificio 
possa essere fruibile, nel suo 
complesso, dai primi mesi del 
nuovo anno.
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Via S.Chiara, 28 - 41017 Ravarino (MO)
Tel. 059.800080 - Fax 059.900861

clicca “mi piace” sulla nostra
pagina facebook:

https://www.facebook.com/studiogaruti

www.studiogaruti.com
info@studiogaruti.com

SOCIETÁ AGRICOLA

FUTURA

Via Prati livelli, 5 - 41030 Solara di Bomporto

SI REALIZZANO VIGNETI E IMPIANTI
ANTIGRANDINE PER FRUTTETI

334.3791509 - 345.4686901
marcyefrency@libero.it

Via di Mezzo, 31 · Nonantola (MO)
059.546143 · 347.6102625

truppauto1@libero.it

FORD C-MAX
1.6TDCI - 115CV 
TITANIUM - ANNO 2012
NAVIGATORE-SENSORI
TAGLIANDI FORD
€ 6.500

VENDITA
AUTO NUOVE
E D'OCCASIONE

SU TUTTE LE NOSTRE AUTO 12 MESI DI GARANZIA
VALIDI IN TUTTA EUROPA, CON SOCCORSO 
STRADALE COMPRESO, Adiconsum & Conformgest,
Acquisto Sicuro (COMPRESA NEL PREZZO)!!!

Società Agricola Volpe S.S. - c/o Agriturismo Marandello
Via per Solara, 1-3 - 41030 Bomporto (MO)
@AGRITURISMOMARANDELLO
Giulia Volpe +39 328.3894267
giulia@agricolavolpe.com

Come funziona la tariffazione puntuale
Il Comune di Ravarino, dal pri-
mo gennaio 2020, è passato 
al sistema di Tariffazione Cor-
rispettiva Puntuale per la rac-
colta dei rifiuti (TCP).

Nel 2019, il nostro comune si 
è distinto come uno dei mi-
gliori nella raccolta, arrivando 
all’81,8% di differenziata (un 
dato che tiene conto sia dei 
Rifiuti Urbani Assimilati smal-
titi in proprio dalle attività 
produttive, sia la quota par-
te stimata di rifiuto organico 
gestito tramite la pratica del 
compostaggio domestico) 
superando anche la media re-
gionale di quasi il 10%.

Con questo metodo di tariffa-
zione, che da gennaio 2021 di-
venterà obbligatorio per tutti 
i comuni dell’Emilia Romagna, 

ci si pone l’obiettivo di au-
mentare ulteriormente la qua-
lità della raccolta differenzia-
ta e comprimere i costi legati 
all’indifferenziata.

Il sistema dalla TCP prevede 
che il calcolo della tariffa ten-
ga conto di tre componenti:
1) Superficie dell’abitazione; 
2) Numero dei componenti; 
3) Numero di svuotamenti del 
bidoncino dell’indifferenziato: 
quest’ultima componente, che 
va ad alleggerire le prime due, 
rappresenta la vera novità: ad 
ogni utenza viene attribuito 
un numero di conferimenti 
minimi dell’indifferenziato; il 
numero dei conferimenti mi-
nimi, già compresi nella tarif-
fa, tiene ovviamente conto 
del numero di componenti di 
ciascun nucleo famigliare.

Nel caso delle utenze NON 
domestiche, il numero dei 
componenti è sostituito da 
un coefficiente che varia a se-
conda del tipo di attività pro-
duttiva.

Cambia anche la cadenza dei 
pagamenti: fino al 2019 si ave-
vano due acconti ed un sal-
do; mentre dal 2020 c’è un 
solo acconto (con scadenza il 
30/09) a cui fa seguito il sal-
do da pagare entro il 31/12. 
A conguaglio si pagano solo, 
eventualmente, gli svuota-
menti aggiuntivi rispetto a 
quelli già compresi nella ta-
riffa. Viene così introdotto il 
principio che chi più confe-
risce rifiuto indifferenziato, 
più paga, ma solo se supera 
il numero di svuotamenti già 
inclusi in tariffa.

I

COmunitàRAVARINESE . OTTOBRE 2020
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Chi non abbia ricevuto Comunità 
Ravarinese a domicilio, ne può 
chiedere una copia presso 
l'Ufficio Protocollo, al piano terra 
del Municipio
Ricordiamo che il giornalino può 
essere scaricato in PDF dal sito:
www.comune.ravarino.mo.it

PER CHI NON HA RICEVUTO 
IL GIORNALE

RIPARAZIONE E VENDITA
MACCHINE AGRICOLE E DA GIARDINAGGIO

Via G. GALILEI, 147 - 41017 RAVARINO (MO)
TEL. 059.900403 - FAX 059.800526

luppi@luppisnc.it

POLIAMBULATORIO

ORARI:
dalle 9 alle 20
lunedÍ - venerdÍ

FISIOMED
di LUPPI ILARIA

visite specialistiche
fisiochinesiterapia
fisio-pilates

via g.galilei, 145
ravarino (mo)
Tel. 059.900391
fisiomed.ravarino@gmail.com

Il pagamento può essere ef-
fettuato mediante:
• Bollettino postale precom    
pilato allegato alla fattura
• Bonifico Bancario
• ADDEBITO AUTOMATICO in c/c
Oltre al sistema di calcolo, 
cambia anche la natura giuri-
dica della TARI, che da tassa 
diventa tariffa: non viene più 
riscossa dal Comune bensì  
direttamente da  Geovest  e, 
dato importante per le impre-
se , è possibile detrarre l’IVA.

Le simulazioni di applicazione 
della Tariffa Puntuale ed i ri-
scontri avuti finora evidenzia-
no una piccola, ma generale, 
diminuzione per le utenze do-

mestiche.
Lo stesso si può dire anche 
per le utenze non domestiche, 
spesso anche al netto della 
possibilità di portare in detra-
zione l’Iva.

Per le aziende che sono ri-
maste chiuse nel periodo del 
lockdown è prevista una ri-
duzione del 1,92% della parte 
variabile della tariffa per ogni 
settimana di chiusura durante 
il lock down, fino ad un tetto 
del 25%.

Le istruzioni per usufruire del-
la riduzione sono state inviate 
assieme al bollettino relativo 
all’acconto.

Per informazioni:
Sportello Geovest presso il  
Comune Ravarino  Via Roma 
n. 173 (ingresso lato strada)
orari di apertura: martedì 
8.30 - 13.00; giovedì 15.00 - 
18.00
Tel. 059/800849;
fax 051/981714
E-mail: 
utenze.geovest@pec.aitec.it 
oppure 
servizio.utenze@geovest.it
Rimane di attualità il tema 
dell’abbandono dei rifiuti in 
alcune zone del territorio, 
anche se secondo Geovest 
la situazione è sensibilmen-
te migliore rispetto ad altre 
realtà. In ogni caso, per con-
trastare questo fenomeno 
sono attivi sia incaricato che 
svolgono attività informati-
va, sia ispettori e telecamere 
per rilevare i comportamenti 
scorretti.

Cogliamo l’occasione per ri-
cordare giorni e orari di aper-
tura del centro di raccolta:
Indirizzo: Via Dante, 1496
Ravarino.

Lunedì: chiuso

Martedì 8,00 - 13,00

Mercoledì 14,00-17,00

Giovedì 8.00-13.00

Venerdì 8.00-13.00

Sabato: orario continuato 

8.00-16.00

 OTTOBRE 2020 . COmunitàRAVARINESE

Numero di svuotamenti secondo la numerosità 
del nucleo famigliare
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Attrezzi ginnici nel parco Zaccagnini

É un aspetto tutto nuovo quello 
che ha assunto il Parco Zac-
cagnini grazie alla donazio-
ne dell’associazioni Compa-
gnia di Danza del Millenario 
e Agorà. Nello spazio verde, 
che ora assomiglia molto a 
un’area fitness, si possono 
utilizzare gli attrezzi da “per-
corso vita” regalati, dopo 
l’approvazione del relativo 
progetto, dalle due realtà 

associazionistiche cittadine. 
Un’idea nata dagli associa-
ti del “Millenario” che hanno 
deciso di chiudere la loro at-
tività: i soldi che erano rimasti 
in cassa per futuri eventi sono 
stati destinati, tramite Agorà, 
all’abbellimento del parco. 
L’attrezzatura scelta è tutta in 
acciaio con bordi smussati e 
risponde a tutte le misure di 
sicurezza.

Interviste agli scrittori di Ravarino
Ispani Luca autore della silloge "il rumore dei passi"

uca ha iniziato a scrivere già 
alle elementari ed è stato cre-
sciuto in armonia con la po-
esia educato per… Si esprime 
meglio a Monfestino dove ha 
la casa estiva, alla domanda 
dove trovi l'ispirazione rispon-
de "un poeta ha 1600 occhi e 
quindi un po' ovunque", cosa 
pensi dell'amore?" L'amore è 
una delle cose più belle ma an-
che più difficili della vita". Cos'è 
l'arte e la poesia per te? "Sono 
manifestazione di alcuni uomi-

L ni e donne che devono essere 
fruibili per tutti" infatti è diven-
tato famoso facendo letture e 
iniziative su varie zone italiane, 
come vorresti essere ricordato? 
"come uno che scriveva poesie, 
vorrei essere ricordato alme-
no nel paese dove sono nato.", 
quando hai scritto il tuo testo 
migliore? lui risponde nel 2012 
un testo sulla terra dei fuochi. 
Progetti per il futuro? ne ha e 
rispondono al problema bul-
lismo utilizzando la musica e 

testi che scriveva negli anni 
90. La tua frase? "non si mol-
la niente". Cosa significa per te 
scrivere? lui mi ha risposto "la 
mia vita".  Qual è il tuo sogno 
nel cassetto? Il mio sogno è 
quello di procedere nello stes-
so senso di marcia, continuare 
a scrivere. Cosa rappresenta 
per te ascoltare la tua voce, 
un modo di comunicare con le 
persone che vengono a seguir-
mi nelle più svariate presenta-
zioni. Stai scrivendo qualcosa 
in questi giorni? Ha già iniziato 
a scrivere il secondo libro, Cre-
di che facendo presentazioni 
la tua autostima si sia scossa 
positivamente? Assolutamente 
si anche perché sono sempre 
intervenute tante persone. In 
Quanti paesi sei stato a presen-
tare, Luca risponde Avellino, 
tutta la provincia modenese, 
qualcosa nel reggiano, bolo-
gnese e anche ferrarese. Come 
ti è piaciuta la presentazione di 
Ravarino. Mi è piaciuta tantis-
simo perché sono intervenute 
tantissime persone e la colla-
borazione è stata un qualcosa 
di veramente unico

Questa intervista è stata realizzata 
da Fabio StancariLuca Ispani alla rassegna "Incontro con gli autori")

COmunitàRAVARINESE . OTTOBRE 2020
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Un grazie ai volontari della spesa a domicilio
ono stati davvero tanti i ra-
varinesi che nel periodo del 
“lockdown” si sono messi a di-
sposizione per consegnare a 
domicilio farmaci e spese con 
beni di prima necessità per 
persone anziane e con fragili-
tà impossibilitate ad uscire di 
casa.
Da un lato, Croce Rossa, che 
ha prestato servizio di conse-
gna prevalentemente a favore 
delle persone in quarantena, 
dall’altro Protezione Civile ed 
una folta schiera di volonta-
ri, coordinati dalla consiglie-
ra Anna Maria Ferrari, che si 
sono occupati delle richieste 
provenienti da cittadini in diffi-
coltà a causa delle limitazioni 
agli spostamenti. Tre mesi in-
tensi di raccolte telefoniche di 
liste della spesa, ma anche di 
domande per i bonus alimen-

S

Per il benessere      del tuo piede
Studio Podos è il primo 
istituto di bellezza dedicato 
a piedi e mani per i clienti 
più esigenti. Professionalità ed 
esperienza al servizio dei vostri 
piedi e delle vostre mani.

www.studiopodos25.com
Via Verdi, 25 ∙ 410117 - Ravarino (MO)

Tel. 351 540 8854
studiopodos25@gmail.com

APERTURA: 
dalle 12:00 alle 15:00  dalle 18:00 alle 23:00

 Via Caduti di Nassiriya, 143    
  41030 Bomporto (MO)

 Tel. 059.4732925  349.0054241

 PIZZERIA e PICCOLA CUCINA 

DONAZIONI PER I BUONI ALIMENTARI

Nel corso del fermo delle attività eco-
nomiche e lavorative, il Comune di Ra-
varino ha raccolto donazioni da parte 
di cittadini, tra cui anche Consiglieri 
Comunali e molti di coloro che hanno 
usufruito del servizio di spesa a domi-
cilio, per integrare il fondo messo a di-
sposizione dal Governo per i buoni ali-
mentari. Complessivamente, sono stati 
accolti € 1.245.00, che si sono aggiunti ai 
€ 33.938,67 del fondo di solidarietà ali-
mentare.

UN NUMERO VERDE PER SEGNALARE INTERRUZIONI DELLA 
PUBBLICA ILLUMINAZIONE

In questi mesi si sono verificate periodiche interruzioni dell’illu-
minazione pubblica, in particolare - ma non solo - a Rami nelle vie 
Bellini, Donizetti e Vivaldi. Il gestore (Aimag) è stato ogni volta aller-
tato da parte degli Amministratori e dell’Ufficio Tecnico del Comu-
ne. Qualora il problema si presentasse, è a disposizione un numero 
verde di pronto intervento, attivo 24 ore su 24, che consente ad ogni 
cittadino di segnalare in modo diretto e tempestivo eventuali mal-
funzionamenti dell’illuminazione pubblica: 800 553445

tari, presso il punto di ascolto 
allestito presso il piano terra 
del Municipio e presidiato da 
due “tate” del nido; volonta-
ri in divisa muniti di guanti e 
mascherina che facevano la 
spola tra negozi, supermerca-
ti e farmacie per consegnare 
poi le spese a domicilio. Attive 
sul fronte “aiuti” anche Caritas, 

che in collaborazione con Cro-
ce Rossa ha continuato a svol-
gere la distribuzione di gene-
ri di prima necessità, e Croce 
Blu, con interventi puntuali di 
assistenza alla popolazione.
A tutti loro va la riconoscenza 
dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutta la nostra comu-
nità.

 OTTOBRE 2020 . COmunitàRAVARINESE
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l Comune di Ravarino ha sot-
toscritto una convenzione 
con l’Associazione Nazionale 
Carabinieri-Unione Terre del 
Sorbara per svolgere attività 
di monitoraggio del territorio, 
in particolare per quanto ri-
guarda parchi e luoghi pubbli-
ci frequentati anche nelle ore 
serali.
I Volontari dell’ANC non si 
sostituiranno a Carabinieri e 
Polizia Municipale, ma colla-
boreranno con loro e assie-
me al Comune per segnala-
re eventuali comportamenti 
scorretti e per prevenirli: una 
presenza amica anche nelle 
aree frequentate da ragazzi in 
età scolastica, come impianti 

I

Associazione Nazionale Carabinieri (ANC)
Firmata la convenzione col Comune di Ravarino

sportivi e parchi pubblici.
Per spostarsi agevolmente e 
poter monitorare diverse zone 
del nostro comune, i volontari 
dell’ANC utilizzeranno due bi-
ciclette acquistate con i fon-
di raccolti in occasione della 
cena, organizzata il 30 novem-
bre dello scorso anno, dall’As-
sociazione con il Patrocinio del 
Comune di Ravarino e grazie 
ad un contributo da parte di 
Agorà, l’associazione che ge-
stisce il mercatino del riuso.
Si possono iscrivere all’ANC 
e svolgere attività di volonta-
riato sul territorio tutti coloro 
che abbiamo prestato servizio 
nell’Arma dei Carabinieri; l’as-
sociazione, inoltre, può accet-

tare tra le proprie fila anche 
volontari civili, fino al 30% del 
totale dei propri associati.

Per informazioni:
339 4292366 (Alessandro)

COmunitàRAVARINESE . OTTOBRE 2020
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partito, con gli scavi per le 
fondamenta, il cantiere della 
nuova scuola secondaria di 
primo grado di Ravarino, che 
dopo oltre 40 anni (dall’anno 
scolastico 1977-78) permet-
terà al nostro Comune di ave-
re una scuola media in paese.  
Il piano prevede - meteo, bu-
rocrazia del Codice Appalti  
e imprevisti permettendo - il 
completamento dei lavori en-
tro 18 mesi per un edificio che 
consentirà di avere nel terri-
torio comunale tutti i plessi 
afferenti al Comprensivo IC2 
di Ravarino e rendere così più 
organica l’organizzazione ver-

ticale della scuola: scuola d’in-
fanzia, primaria e scuola se-
condaria di primo grado sotto 
la guida di un unico dirigente 
scolastico.
Un percorso che ha preso il 
via a inizio dell’anno scolasti-
co 2011-12, quando i comuni 
di Bomporto, Bastiglia e Ra-
varino hanno iniziato a ragio-
nare sulla riorganizzazione 
della rete scolastica in istituti 
comprensivi. Dal 1978 a oggi 
i ragazzi di Ravarino hanno 
frequentato la scuola interco-
munale di Bomporto, ma ora 
- ancora di più dopo l’emer-
genza pandemica - gli spazi 

sono diventati  difficili da con-
dividere e meno adeguati alle 
esigenze didattiche.
L’opera costerà oltre 2,5 mi-
lioni di euro, dei quali 1,3 mi-
lioni ottenuti partecipando a 
un bando del Governo per la 
messa in sicurezza e l'adegua-
mento sismico degli edifici 
scolastici; la progettazione è 
stata invece tutta a carico del 
Comune di Ravarino, che co-
prirà i costi necessari al com-
pletamento dei lavori, incluse 
le opere di urbanizzazione 
(€ 120.000) e gli arredi (€ 
130.000).

É

Nuova scuola media: effettuati gli scavi

di Gelati Graziella

Via Roma, 152 RAVARINO (MO)
Tel. 059.7120633

www. velvetstudioimmobiliare.it
ravarino@velvetstudioimmobiliare.it

 Depietri Mirco  331.9244774

TINTEGGIATURE ESTERNE:  APPROVATO IL REGOLAMENTO COMUNALE

È stato approvato con delibera di giunta nel consiglio comunale dello scor-

so settembre l’abaco dei colori per tinteggiature del Comune, obbligato-

rio da seguire per chi dovesse decidere di ridipingere esternamente un 

fabbricato. Più nello specifico nel regolammento edilizio del Comune di 

Ravarino, all'art. 42 comma 4 è riportato testualmente che "Per le colora-

zioni degli elementi di finitura esterna dei fabbricati si dovrà far riferimenti 

all’Abaco del Colore disponibile presso lo Sportello Unico per l’Edilizia". L'a-

baco dei colori si trova in allegato al regolamento edilizio ed è consultabile 

sul sito del comune nella sezione edilizia privata e urbanistica al seguente link:

http://www.comune.ravarino.mo.it/uffici/area_tecnica_edilizia_urbanistica/regolamento_edilizio.htm
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 Gelati e Semifreddi 
di produzione propria

Via Verdi, 5 · Bomporto (MO)
Tel. 059.7130072

LEADER NELLE OPERE DEL SOTTOSUOLO

STORCIPERFORAZIONI SRL
Via Dante 1205 - 41017 RAVARINO (MODENA) 
Tel:  +39 059.800133 - Fax: +39 059.905292

info@storciperforazioni.it
www.storciperforazioni.it

o scorso anno, un gruppo di 
ragazzi che utilizza abitual-
mente il campetto di Rami, è 
stato accolto in Municipio per 
parlare con il Sindaco e l’Am-
ministrazione Comunale di 
possibili migliorie che i ragaz-
zi avrebbero voluto apporta-
re a quello spazio di gioco e 
svago.
L’Amministrazione è stata 
molto felice di ascoltare le 
richieste dei ragazzi e ha la-
vorato per andare incontro 
ad alcune di esse: nuove reti 
per le porte da calcio, il livel-
lamento del campo e qualche 
panchina per potersi riposa-
re.
Questa esperienza è  la dimo-
strazione che ponendo pro-
blemi e richieste nei modi e 
nelle sedi giuste si possono 
ottenere, con un po’ di pa-
zienza e nel limite del pos-

sibile, le risposte e i risultati 
desiderati.
Ma l’esperienza educativa 
non si ferma qui: il gruppo di 

giovani, sentendosi respon-
sabile di quanto richiesto e 
realizzato, vigila e monitora 
l’area. I genitori hanno ripor-
tato all’Amministrazione che 
i ragazzi rimproverano coloro 
che abbandonano bottiglie 
nel parco e non utilizzano 
correttamente le attrezzature 
a loro fornite.
Questo risultato non solo è 
un orgoglio per i ragazzi che 
si sono riappropriati di que-
sto spazio rinnovato, ma lo è 
anche per l’Amministrazione 
che vede realizzarsi e concre-
tizzarsi il desiderio di creare 
una comunità sempre più at-
tenta e collaborativa anche 
tra i più giovani.

L

Campetto di Rami: la collaborazione fa goal
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ensato per pedoni e ciclisti e 
per rendere più sicura la via-
bilità: il tratto della Strada 
Provinciale 1, che attraver-
sando il centro di Ravarino 
diventa via Roma, ha così 
cambiato il proprio volto. 
“Un intervento - spiega l’as-
sessore ai Lavori Pubblici, 
Adriano Setti - che ha ridato 
forma ai marciapiedi renden-
doli più visibili agli automo-
bilisti e meglio fruibili per i 
pedoni”. È stato inoltre crea-
to un tratto di pista ciclabile 
che ora congiunge quelli già 
esistente tra Rami e Ravari-
no e quello in via Morotorto.
Nonostante restino ancora 
alcuni punti su cui interveni-
re, si può dire che la riqua-
lificazione del centro di Ra-
varino sia già consistente. 
Un lavoro di squadra, fatto 

P

Una Via Roma più bella e sicura

PATENTI

RINNOVI

REVISIONI

DUPLICATI

www.autoscuola-2000.it
autduemila@virgilio.it

Via G. Bruno, 3/1 41015 NONANTOLA (MO)
TEL. e FAX 059.548438 - CELL. 347.7368527

STAMPI
MACCHINE SPECIALI
ATTREZZATURE
STAMPAGGIO LAMIERE 
CON PRESSE MECCANICHE
FINO A 300 TON.
Via Nonantolana, 1028 - 41122 - MODENA
Tel. 059.252500 - Fax 059.250000
amministrazione@tecnostampimodena.it

METACO
COSTRUZIONI 
METALLICHE 
per OGNI ESIGENZA

METACO srl
Via Verona, 17 ∙ CROCETTA DI S. AGATA 
BOLOGNESE (BO) ∙ Tel. Fax 051.983084

TECNO PIÚ snc
di Bompani Giuliano & C.

tecnopiusnc@tiscali.it

IMPIANTI CIVILI
e INDUSTRIALI

TERMICI ELETTRICI
IDROSANITARI ELETTRONICI
CLIMATIZZAZIONE AUTOMAZIONE

Via F.lli Cervi 178 · 41017 Ravarino (MO)
Tel. e Fax 059.903320 Cell. 338.6939394

in accordo anche con la Pro-
vincia, che ha consentito di 
mantenere una sede stra-

dale adeguata recuperando 
però più spazio per la cicla-
bile e i marciapiedi.

DITTA ABATI DEMIS

∙ LEVIGATURA PAVIMENTI
   MARMI e GRANITI∙ LUCIDATURA SCALE
   in MARMO∙ TRATTAMENTO
   PIETRE NATURALI
Via Morotorto, 1123 - Ravarino (MO)
Tel. 059.905319 - Cell. 335.344076
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Un concerto itinerante, in sella 
alle biciclette, ha percorso saba-
to 12 settembre le vie di Ravari-
no toccando tre parchi, dove i 
ragazzi delle quinte della Scuola 
Primaria e delle terze della Se-
condaria di Primo Grado si sono 
ritrovati, assieme agli ammini-
stratori ed ai dirigenti scolastici, 
per un momento di incontro e di 
saluto prima dell’imminente pas-
saggio nel livello successivo della 
loro carriera scolastica.
Il corteo su due ruote, composto 
da bambini, ragazzi, genitori, di-
rigenti scolasti, dalla Sindaca e 
dagli amministratori comunali ha 
seguito i cantanti Silvia Felisetti 
ed Alessandro Brachetti che, al 

fisarmonicista Daniele Donadel-
li, in ciascuna delle tre tappe del 
percorso hanno proposto canti 
della tradizione popolare italia-
no, da Nord a Sud, da Milano a 
Napoli passando per Firenze: “O 
mia bela madonnina”, “Romagna 
mia” , “Mattinata fiorentina” e 
“Funiculì-funicolà”. Musiche an-
tiche ma nuove per le orecchie 
della maggior parte dei ragazzi 
presenti, come antica ma sem-
pre nuova è la sfida di chi si ap-
presta ad affrontare un nuovo 
ciclo di studi.
La musica come accompagna-
mento di un passaggio, ma an-
che come materia di studio per 
ampliare gli orizzonti di giovani 
studenti. Ai ragazzi sono stati di-
stribuiti tanti di palloncini biode-
gradabili, a ciascuno dei quali era 
annodato un biglietto con semi 
di fiori di campo, pronti a cadere 
a far germogliare nuova vita. Nel-
la tappa finale, la sindaca, Mau-
rizia Rebecchi e l’assessore all’I-
struzione, Patrizio Piga, hanno 
distribuito a tutti i ragazzi e alle 
ragazze un diploma a ricordo di 

questa giornata. “La riuscita di 
questa manifestazione - spie-
gano - ideata dal nostro ufficio 
cultura, è un motivo di soddisfa-
zione ed un segnale importante 
per tornare sui banchi con lo spi-
rito giusto. E così sembra essere 
stato. La riapertura delle scuole, 
dal Nido all’Infanzia, alla prima-
ria fino alla Secondaria di primo 
grado si è svolta senza particolari 
problemi, con studenti e genitori 
attenti a rispettare le regole di di-
stanziamento. Non si era mai vi-
sto - spiega il Sindaco - un flusso 
così ordinato di mezzi e genitori 
a piedi per accompagnare i figli a 
scuola; il merito va anche ai tanti 
volontari che si sono messi a di-
sposizione per dare indicazioni 
ed informazioni. Anche a loro va 
il nostro ringraziamento”.

U

Ravarino: l’anno scolastico inizia…  
Pedalando a suon di musica

 SALDATURA in ATMOSFERA
 CONTROLLATA a FORNO e RICOTTURA

 SALDATURA AUTOGENA di MINUTERIA
 SALDATURA ad INDUZIONE in     

 AUTOMATICO
 SALDATURA TIG e MIG in  AUTOMATICO  

 MANUALE
 CARPENTERIA ed ASSEMBLAGGI di PARTI

Via Cassoletta, 40 - 40056 Crespellano (BO)
Tel. 051.963187 - Fax 051.962068

SINCERT

AUTO
NUOVE E USATE
TUTTE LE MARCHE
SERVIZIO DI REVISIONE E CAMBIO GOMME
Via Provinciale Ovest, 7 · 41015 Nonantola (MO)

Tel. 059.548611
info@gheduzziemartinelli.it · www.gheduzziemartinelli.it

COmunitàRAVARINESE . OTTOBRE 2020



13

Fibra ottica: come verificare la copertura

   DISINFESTAZIONI
   DERATTIZZAZIONI

   SPURGO POZZI NERI
   DISOTTURAZIONE SCARICHI CUCINE e WC
   VIDEOISPEZIONI

Via Calanco, 385 ∙ Crevalcore (BO) 
Cell. 338.3943717 
info@autospurghitesini.it
www.autospurghitesini.it

PIGNATTI DARIO s.r.l.
LAVORI STRADALI - FORNITURA INERTI - SCAVI 
E DEMOLIZIONI - TRASPORTO MERCI C/TERZI

Via Muzzioli 180/B - Ravarino (MO)
Tel. 059.900460 - Fax 059.900633
info@pignattisnc.it
ISCRITTA ALLA WHITE LIST

PIGNATTI Geom. GIORDANO
333.8192098
PIGNATTI DARIO
336.424709

ISCRIZIONE SOA
categorie OG 3/OG 6 

n. 5913/57/01

Per verificare la copertura della fibra ottica basta collegarsi al sito  

https://openfiber.it/  ed inserire il comune, la via e il numero 

civico della propria residenza.

In caso di copertura,  potrete stipulare un contratto con tutti 

i provider presenti, in caso contrario, solo se l’indirizzo non 

risulta coperto dal servizio, potete segnalare il problema 

scrivendo a:

tecnicoesterno@comune.ravarino.mo.it

La Fibra ottica installata nel nostro comune è di tipo “Fiber to 

the Home” (FTTH) e necessita della predisposizione di cavidotti 

non presenti su tutto il territorio: esiste però una soluzione anche 

per le abitazioni lontane dai centri abitati che al momento risultano 

scoperte dal servizio: l’utilizzo della tecnologia FWA(Fixed Wireless 

Access).

Il FWA è una tipologia di connessione a banda larga (20 Mega in download)

o ultra-larga (quella reale è di 30 Mega in download, ma quella teorica può arrivare fino a 100 Mega). 

Per questa la banda ultra-larga, il Comune è in attesa delle tempistiche di installazione da parte di Open Fiber.
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In rappresentanza della lista Stare a 
Ravarino posso dire che intraprendia-
mo questa nuova avventura politica con 
motivazione ed entusiasmo, ritenendo 
importante proseguire il percorso inizia-
to nel 2014.Come minoranza In Consiglio 
Comunale come forza di minoranza l’at-
tività che svolgiamo è quella di vigilare 
sull’operato dell’amministrazione, inter-
venendo con domande, interrogazioni e 
presentando accessi agli atti ogni volta 
riteniamo ci siano argomenti che meri-
tano una particolare attenzione.
Parallelamente all’attività di controllo 
presentiamo anche mozioni e proposte. 

Tra queste troviamo la mozione “Plastic 
Free” che mira proprio alla gestione 
responsabile della plastica negli uffi-
ci pubblici. Sempre in tema ambientale 
siamo molto attenti e critici verso la ge-
stione del verde pubblico dove si vedono 
sempre più piante abbattute, senza una 
successiva piantumazione. Il risultato è 
che aiuole e parchi restano in stato di 
abbandono denotando un pessimo de-
coro urbano. Nel periodo di emergenza 
sanitaria, durante la chiusura e l’isola-
mento abbiamo contribuito attivamen-
te, segnalando situazioni problematiche 
e proponendo “Mi metto in fila”. Questa 

proposta aveva lo scopo di poter preno-
tate il proprio appuntamento per fare la 
spesa, ridurre l’eventuale rischio di con-
tagio, accorciare i tempi ed eliminare le 
code di attesa, evitando l’aggregazione 
di numerose persone.
In tema di lavori pubblici abbiamo mo-
nitorato costantemente i lavori di rifa-
cimento stradale che hanno interessato 
via Roma con accessi agli atti ed inter-
rogazioni. Ricordiamo che tali operazioni 
sono state possibili grazie ad un contri-
buto concesso al nostro comune nel 2019 
dalla Legge Fraccaro emanata dal pre-
cedente governo. Premesso che siamo 

GRUPPO DI MINORANZA

AVANTI RAVARINO - LIBERTÀ E PROGRESSO

Cari cittadini e cittadine Ravarinesi, in-
nanzitutto vi ringraziamo per la fiducia 
accordata nelle elezioni del 26 Maggio, 
nelle quali abbiamo raggiunto un buon 
risultato. Vogliamo precisare che il 
centro destra è stato l’unico schiera-
mento a non nascondersi dietro vaghi 
simboli civici ma ad aver scelto di uti-
lizzare con fierezza i propri. Per la pri-
ma volta, nella storia di Ravarino, sono 
stati eletti 3 consiglieri della Lega, 
partito che è risultato vincitore nelle 
elezioni europee. Inoltre desideriamo 
ringraziare il consigliere della Lega 

uscente Giorgio Bocca per i suoi 10 anni 
di mandato, attualmente fonte di con-
siglio per noi nuovi insediati. È nostra 
intenzione portare avanti una delle sue 
battaglie, nonché il diritto alla sicurez-
za. Negli ultimi tempi, considerato il 
forte aumento di furti anche in pieno 
giorno, sarebbe opportuno installare 
telecamere di videosorveglianza in di-
versi punti del territorio, agevolando il 
lavoro alle forze dell’ordine. Vogliamo 
esprimere la nostra gratitudine al Co-
mandante Gatto e i suoi collaboratori 
per il lavoro svolto nel nostro comune, 

nel contenimento della criminalità. In 
questo anno di mandato ci siamo bat-
tuti per i nostri ideali, anche durante 
l’attuale pandemia. Il covid19 non ha 
risparmiato il nostro paese, per que-
sto vogliamo porgere le nostre sentite 
condoglianze a tutte le famiglie che 
hanno perduto i loro cari e auguriamo 
una pronta guarigione a tutti i malati 
che ancora stanno combattendo que-
sto terribile virus. Un ringraziamento 
particolare è volto a tutti i volontari e 
alle forze dell’ordine che hanno pre-
stato la loro attività in questi mesi per 

GRUPPO DI MINORANZAINSIEME PER RAVARINO

STARE A RAVARINO

RIPARTIRE CON IMPEGNO E PRUDENZA
Il dramma della Pandemia, purtroppo, 
non ha risparmiato il nostro comune. Ci 
sono stati lutti e ricadute negative sul-
le famiglie e sulle imprese, a Ravarino 
come negli altri comuni dell’Unione.
Il periodo più buio sembra alle spalle e 
la paura lascia spazio alla voglia di ri-
partire. Questa è però una fase delicata: 
occorre l’impegno di ogni persona nel 
rispettare le norme comportamentali 
e scongiurare una ripresa incontrollata 
dei contagi. 
La ripresa economica sarà sicuramente 
dura, ma anche a questo ciascuno di noi 
può contribuire effettuando acquisti nei 
negozi del nostro comune: se ciascuno 

aiuta il proprio vicino, tutti alla fine rice-
veremo un aiuto.

LA SCUOLA COME PRIORITÀ
l’istruzione e la riapertura in sicurezza 
delle nostre scuole sono temi prioritari, 
a cui la Giunta ha lavorato tutta l’esta-
te per mettere in condizione genitori, 
alunni insegnanti e personale scolastico 
di affrontare il rientro nel miglior modo 
possibile.
Il confronto costante con la dirigenza 
scolastica ha permesso di capire qua-
li fossero le esigenze per mantenere 
inalterata l'offerta didattica, adeguando 
gli edifici alle linee guida ministeria-
li: è stata convertita in aula scolastica 

l'ex biblioteca; è stata  implementata la 
climatizzazione delle aule della scuola 
dell'infanzia, sono stati ritinteggiati al-
cuni ambienti della scuola secondaria di 
primo grado ed è stato acquistato mobi-
lio necessario per permettere ai docenti 
di lavorare mantenendo le distanze di 
sicurezza.
I passaggi sono stati il più possibile 
condivisi con i genitori attraverso i loro 
rappresentanti, il presidente del Comita-
to Genitori ed il presidente del Consiglio 
d'Istituto, che hanno collaborato fattiva-
mente in un dibattito in cui la pluralità 
dei contributi si è rivelata fondamentale 
per poter affrontare problematiche ine-
dite.

GRUPPO DI MAGGIORANZA
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salvaguardare la salute dei cittadini. 
Ricordiamo che l’utilizzo delle prote-
zioni individuali e il distanziamento so-
ciale sono fondamentali per evitare il 
propagarsi della malattia, per questo 
è importante il rispetto delle norme 
attualmente in vigore, le quali sem-
brano non esistere per alcune feste 
dal colore “bella ciao” e per i “sicuri” 
e tanti sbarchi non controllati a dove-
re sulle nostre coste. Difficile pensare 
che questa situazione possa avere una 
fine quando tanti operai  in cassa inte-
grazione non stanno ricevendo gli aiuti 

promessi dal governo. Commercianti, 
artigiani, liberi professionisti con chiu-
sura forzata hanno ricevuto 600 euro 
per i mesi di marzo e aprile per coprire 
tutte le spese, tra le quali anche rifiuti 
mai prodotti. Questa tariffa, chiamata 
“puntuale”, è tale solo per il modo in 
cui viene recapitata, non sicuramente 
per quantità prodotte. L’unico garanti-
to è l’ente, il quale si assicura le en-
trate considerando le superfici e non i 
consumi reali. Eppure la maggioranza 
e i pentastellati si sentono pienamen-
te soddisfatti e orgogliosi di un porta 

a porta che dovrebbe assicurare un ri-
sparmio. L’estate sta finendo, tra poco 
le scuole riapriranno e auguriamo ai 
ragazzi e alle loro famiglie un buon 
rientro in sicurezza, nella speranza di 
un ritorno quanto più vicino alla nor-
malità.

Un saluto, distanti ma uniti da: 
Consigliere dell’Unione e Capogruppo 

Balboni Silvia, Consigliere Sighinolfi 
Paola e Consigliere Versace Simone

favorevoli ed interessati ai progetti che 
mirano al rifacimento, alla ristrutturazione 
o alla messa in sicurezza di opere pubbli-
che di interesse per la comunità, in questo 
caso riteniamo che un maggior coinvolgi-
mento della cittadinanza, degli esercizi 
commerciali e dei comitati locali avrebbe 
sicuramente portato maggiori contributi, 
progettuali e costruitivi, che avrebbero 
potuto migliorare diverse situazioni che 
ancora oggi risultano critiche. 
Altro tema attuale ed importantissimo che 
ci vede coinvolti in questo ultimo periodo 
è la scuola.  Pur comprendendo l’incer-
tezza di questo periodo, le difficoltà e la 

complessità della riprogrammazione per 
la ripartenza delle attività scolastiche ri-
teniamo che un miglior dialogo, una mag-
giore chiarezza, puntualità e trasparenza 
nelle informazioni e nei rapporti con i ge-
nitori avrebbero potuto dare più fiducia e 
sicurezza alle famiglie.
In conclusione comprendiamo gli sforzi 
dell’attuale amministrazione, complicata 
nell’ultimo periodo dall’emergenza sani-
taria, ma risulta difficile capire i veri mo-
tivi che continuano a tenere ingessata la 
lottizzazione Abrenunzio, molte cose sono 
state dette, ma i fatti non hanno corso. La 
zona versa in una situazione di degrado 

spaventoso e la reazione chimica causata 
dal terreno di riporto scaricato (problema 
trattato anche in un Consiglio Comunale) 
rendono a nostro avviso l’area sempre 
meno appetibile.
La lista Stare a Ravarino continuerà a 
svolgere la propria attenta e sempre vigi-
le attività di controllo nella lettura dei do-
cumenti, con interrogazioni, accessi agli 
atti e a fornire il proprio contributo con 
proposte emozioni quando si presenta la 
possibilità.

Alessio Chiossi  Lista Stare a Ravarino

Conosciamo le difficoltà delle famiglie 
e, per questo motivo, l’Amministrazione 
continua a lavorare per consentire un 
rientro a scuola in linea con gli anni pre-
cedenti.   

VIABILITÀ E QUALITÀ URBANA
Nel centro di Ravarino sono stati effet-
tuati significativi lavori di riqualificazione 
urbana, miglioramento della viabilità e 
riduzione delle barriere architettoniche: 
marciapiedi più ampi e pista ciclabile nel 
tratto centrale di via Roma. Anche l’im-
bocco di via San Rocco è stato ampliato 
per rendere più agevole la svolta degli 
automezzi provenienti da Via Roma.
Questi interventi, per un importo com-

plessivo di circa € 240.000, sono stati 
sostenuti dal Comune di Ravarino, con 
un cofinanziamento statale di € 70.000.

RIFIUTI, ABBANDONI E TARI
Il passaggio alla tariffa puntuale, come 
spiegato in occasione delle assemblee 
pubbliche dello scorso anno, ha compor-
tato un generale - seppur leggero -  calo 
della TARI, sia per le utenze domestiche, 
sia per le aziende che possono detrar-
re l’Iva. Il confronto va fatto sul totale 
annuo: nel 2019 ci furono tre rate (due 
acconti e un saldo) mentre nel 2020 le 
rate sono solo due: restano esclusi solo 
eventuali svuotamenti extra.
A fronte di una maggioranza di ravarine-

si che effettua correttamente i conferi-
menti di rifiuti, vi è una minoranza che 
continua a sporcare e abbandonare not-
tetempo i sacchi della spazzatura lungo i 
fossi e non solo. 
Ricordiamo, a tal proposito, che sono 
state installate delle telecamere che 
riprendono i comportamenti scorretti: 
dispiace dove arrivare a questi sistemi 
perché dovrebbero bastare un po’ di 
senso civico e di rispetto per sé stessi 
e gli altri.

Buona ripartenza a tutti dal nostro 
Gruppo Consigliare!

 OTTOBRE 2020 . COmunitàRAVARINESE
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Ritaglia questo Coupon e presentati al punto vendita della Cantina Formigine Pedemontana per usufruire degli sconti sui nostri prodotti selezionati

LEGGI il qr code per 
collegarti direttamente 
al sito della Cantina 
Formigine Pedemontana

COUPON VALIDO FINO A DICEMBRE 2020 . PRESSO IL PUNTO VENDITA

Via Radici in Piano, 228 - 41043 - Corlo di Formigine (MO)
tel. +39 059 558122 / fax +39 059 552576
mail: info@lambruscodoc.it - www.lambruscodoc.it

Consegnando questo COUPON
presso il nostro Punto Vendita, 
avrai diritto ad uno sconto 
sui nostri Prodotti Selezionati.

/i vini di CASA NOSTRA

20%  diSconto
L’attenzione e la gratitudine verso tutti Voi, è una caratteristica che ci contraddistingue!


